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Jornal
Feliz Páscoa!!!

24 anos da Paixão que emociona
O espetáculo que todos os anos encanta Santa Isabel e região chega aos 24 anos distribuindo
amor e contagiando o público com a história de um homem real. A Paixão de Cristo isabelense

entrou oficialmente para o calendário do Estado e se consolida como o maior espetáculo
da vida de Jesus Cristo contado na região. Leia mais na Página 05

Dengue
X Covid-19

Com 477 casos positivos de Covid-19, 
Santa Isabel volta a atenção a doença 
que matou mais de 300 pessoas durante 
a pandemia. Por outro lado, a dengue se-
gue avançando, já são 334 casos positi-
vos. Saúde intensifica ações e soma forças 
junto com outras secretarias no combate 
a doença. Leia mais na Página 06

O exemplo do lado - Arujá avança em ofer-
ta e serviços de Saúde a sua população. Sub-
-secretário destaca os efeitos em entrevista ao 
Jornal Ouvidor. Leia mais na Página 07
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No pé do ouvido! Editorial
Roberto Drumond

Notícias da 
Vida Real

Entre as tantas notícias que merecem comentário essa sema-
na, uma me chamou muito a atenção. Eu não me surpreenderia 
se, em alguns anos, o delegado Rivaldo Barbosa, que conduziu 
as investigações iniciais da apuração do assassinato de Marielle 
Franco fosse convidado a participar de uma novela em uma 
grande emissora.

Não quero com essa observação prejulgá-lo ou mesmo con-
dená-lo, mesmo porque ele está apenas indicado como suspeito. 
Muita apuração ainda vai acontecer e ele pode sair dessa apenas 
indicado para o Oscar. Mas se confirmarem as suspeitas, ele é 
um excelente artista da novela da vida.

O seu desempenho na história toda indica que ele não só 
sabia do crime antecipadamente como também atuou para em-
baraçar as investigações. E, ainda a se apurar, o fato de ter sido 
indicado para o cargo na véspera da ocorrência do crime pode 
indicar o envolvimento de outras autoridades (para não dizer 
atores) nessa peça trágica.

Alguém já disse que não existe pessoa com cara de bandido 
nem de mocinho. E, está cada vez mais difícil de identificar a 
realidade por trás da fantasia. Refiro-me agora ao famigerado 
BBB, programa alienante que entorpece muitas mentes. São vá-
rios atores, cada um representando um papel dentro do contexto 
cujo objetivo é estabelecer conflitos entre os indivíduos para o 
deleite dos espectadores. E dá-lhe audiência!

Na apuração feita pela Polícia Federal que identificou os 
atores dessa novela da vida real, a vida da Marielle, ficou clara 
a atuação de diversos bandidos de terno, gravata e mandados 
políticos. Pessoas eleitas com o voto de uma parcela da popula-
ção que conseguiram enganar, e acreditavam continuar enga-
nando e se dando ao direito, inclusive, de ditar a vida ou a mor-
te de outros atores.

Esse ano teremos eleições. Chamo a atenção para o fato de 
que seremos obrigados a avaliar o desempenho de diversos ato-
res atuando para conquistar seu voto. Pare e pense ao escolher 
em quem votar. Imagine que é o seu voto que vai definir se o 
escolhido por você é quem assumirá o cargo: o seu é o último 
voto que falta para dar a vitória a alguém.

Tente não se impressionar com a atuação. A maioria das 
pessoas que se envolvem na política fazem até curso para 
aprender a representar o papel que desejam. Alguns são autên-
ticos mesmos, vivem e dão a vida por seus objetivos. Outros 
não, estão ali em busca de um poder que lhes beneficia.

Reflita bastante antes de apertar as teclas que colocam ato-
res em papeis que envolvem a sua vida!

FAKE – Alguns cidadãos estão recebendo telefonemas ou questioná-
rios através da internet de pessoas que se identificam como sendo pesqui-
sadores do jornal OUVIDOR. Eles questionam sobre preferencias eleito-
rais para as administrações municipais na próxima eleição. É FAKE!

ADVERTÊNCIA – O jornal OUVIDOR informa que, no momen-
to oportuno, realizará pesquisas eleitorais com metodologia adequada, 
presencial e com equipamentos recomendados pelos melhores institu-
tos, utilizando sistemas que não induzem a nenhuma opção de nomes 
de candidatos. 

ADVERTÊNCIA 2 – A utilização do nome do jornal para dar credi-
bilidade a eventuais pesquisas com método diferente será devidamente 
apurada e seus autores denunciados de acordo com a lei. A Editora Jorna-
lística de Igaratá roga aos leitores, amigos e clientes que informem toda e 
qualquer ocorrência dessa ou de outra natureza à empresa através do 
whatsapp 11 98904 8014 ou 11 98904 6228.

IGARATÁ
CORRIDA - O pessoal da frente de trabalho recebeu uma proposta 

para trabalhar no apoio da corrida de rua IGT 23 K que aconteceu no últi-
mo final de semana. Segundo contam, a oferta era de R$ 100,00 para ficar 
à disposição do começo ao final do evento.

CORRIDA 2 - Só que após o evento, que aconteceu embaixo de 
chuva do começo ao fim, também contam que foram avisados que não 
haveria mais o dinheiro na mão. Agora o pagamento seria dado por um 
outro dia de folga durante a semana.

CORRIDA 3 - O evento da corrida é privado, de responsabilidade de 
uma empresa. A frente de trabalho é da Prefeitura e essa mistura que não 
se sabe onde termina o particular e começa o público e vice-versa nunca 
deu certo em lugar nenhum. Não seria agora que daria!

TRABALHO - E falando em frente de trabalho, o objetivo do pro-
grama sempre foi, desde a sua criação em 2017, de proporcionar um 
meio de subsistência para os seus beneficiários durante um período no 
qual eram qualificados com cursos para poderem ingressar no mercado 
de trabalho.

TRABALHO 2 - Só que faz muito tempo que não é oferecido curso 
de qualificação algum para os beneficiários do programa. Com isso, o 
programa que é muito bacana, acaba sendo somente um meio pelo qual a 
Prefeitura contrata mão de obra a baixo custo. Cada beneficiário do pro-
grama recebe uma cesta básica e R$ 500,00/mês.

DENGUE - Somente nesta semana a Prefeitura de Igaratá decretou 
estado emergência em razão da epidemia de dengue. Isso porque desde 5 
de março o Estado já havia publicado decreto de emergência e instruído 
as Prefeituras para que também tomassem as suas providências. 

DENGUE 2 - Por aqui demorou mais de vinte dias para a publicação 
do decreto municipal, o que no combate a uma epidemia é uma verdadei-
ra eternidade. Com o decreto declarando o estado de emergência a Prefei-
tura fica livre para utilizar com maior rapidez todos os mecanismos para o 
combate a dengue.

DENGUE 3 – Quem sabe com isso, o serviço de emergência ganha 
reforço no atendimento médico. Tornaram-se diárias as reclamações dos 
usuários sobre a demora excessiva no atendimento de urgência na unidade 
de saúde. O tempo de espera já não é medido em minutos, mas em horas, 
as vezes, muitas horas.

IRRITAÇÃO - Com a demora excessiva, vem a irritação dos usu-
ários e alguns entreveros com os servidores do setor, estes também 
vítimas da falta de planejamento e de gestão da Prefeitura para lidar 
com a situação. 

SEM LUZ - Num destes relatos, um paciente depois de aguardar por 
horas o atendimento, diz que perdeu a paciência quando foi ao banheiro 
público da recepção e foi informado que no local a lâmpada estava quei-
mada, mas a iluminação do celular daria para quebrar o galho. 

SEM FREIO - E como desgraça pouca é bobagem, o veículo que vai 
para o AME em Taubaté foi flagrado pelos pacientes sem freio de mão e 
com a porta emperrada. Tudo filmado. Feio de ver!

CHOCADO - A Prefeitura de Igaratá comprou 2.090 ovos de choco-
late ao custo de R$ 9,50 a unidade para ser distribuído para os alunos da 
rede municipal e programas sociais da Prefeitura. Até aí, tudo bem. Só 
que numa matemática simples já dá para ver que alguma coisa não bate.

MATEMÁTICA - A rede municipal de ensino em Igaratá, tem em 
torno de 1.400 alunos conforme números de censo escolar disponíveis 
para pesquisa. Dá para perceber que sobraram algo em torno de 700 ovos 
nesta conta. O que é muita coisa!

ELEIÇÕES - Ah, mas tem os programas sociais que também recebe-
rão o regalo, podem dizer. Está bem. Mas e aí, qual o critério para essa 

distribuição. Qual o número de pessoas beneficiadas. E porque somente 
agora em ano eleitoral, esse pessoal foi lembrado?

ALELUIA - Só que coincidentemente, no mesmo dia da distribuição 
dos ovos nas escolas, assessores da Prefeitura e vereadores, saíram pelas 
ruas levando ovos de chocolates para igrejas, amigos e principalmente 
eleitores. Foi uma farra! Quem nunca pensou em pedir, recebeu caixas de 
ovos de chocolate.

TRANSPARECIA - Está aí um bom assunto para a Câmara investi-
gar. Aliás, não custaria nada os próprios vereadores que deram uma de 
coelhinho da Páscoa mostrarem as notas fiscais e comprovantes de paga-
mento da aquisição dos ovos de chocolate que distribuíram para dissipar 
qualquer dúvida sobre o assunto.

COVID – O Posto de Saúde do município não dispõe de testes de 
diagnóstico para a Covid. Médicos do plantão estão recomendando que 
os pacientes com suspeita da doença comprem o teste nas farmácias e 
apenas os orientam a utilizá-los e como se tratar na eventualidade de 
constatar positivo.

SANTA ISABEL
CANDIDATA – Sem avisar a ninguém a vice prefeita, Terezinha 

Pedroso foi a uma reunião do PSB, em São Paulo, dando segmento a um 
diálogo que vem mantendo desde que se encontrou com o vice presidente 
Geraldo Alckmin. Saiu da conversa com o convite de liderar uma chapa 
para a prefeitura da cidade.

CANDIDATA 2 – Ela não diz que sim nem que não, garante que vai 
conversar com Chinchilla na próxima semana e que tem até o dia 5 de 
abril para definir o seu futuro. Ela pretende, como presidente do partido, 
apresentar os candidatos a vereador e espera conseguir eleger bastante 
representantes do PSB.

CANDIDATA 3 – Não é a primeira sondagem que Terezinha rece-
be. Já foi convidada a figurar como vice na chapa de outros pretendentes 
ao cargo de prefeito de Santa Isabel. Ela sabe que o seu papel gestão 
Chinchilla foi muito intenso e espera que se transforme em reconheci-
mento. A sua manutenção como vice junto ao atual prefeito pode ser 
uma possibilidade.

ENTREVERO – Comenta-se que houve um entrevero entre Tere-
zinha e o vereador Osvaldinho. Notícias dão conta que Terezinha teria 
dito, em alto e bom tom, que o vereador não teria sido eleito sem o 
apoio dela. O que não se sabe é se o Vereador apoia a eventual candi-
datura de sua mentora.

CANDIDATOS – Dos atuais 15 vereadores, 11 já estão inscritos 
como candidatos à reeleição por seus partidos no apoio ao atual prefeito 
Carlos Chinchilla. Isso é um indicador de força que os prefeitos anteriores 
jamais tiveram. Resta saber se farão o mesmo na campanha!

APOIO – Essa semana líderes religiosos de duas denominações im-
portantes se reuniram com o secretário de governo, Felipe Nabil. Alguns 
deles são ligados ao partido Republicanos. O que se transpirou nessa 
reunião ainda não surgiu no mapa político, o que deve acontecer os pró-
ximos dias.

EMPREGO – Na próxima quinta-feira, na Câmara Municipal, a par-
ceria entre o Sebrae (Serviço de Apoio às Pequenas e Médias empresas), 
a Prefeitura Municipal e a Associação Comercial vai apresentar o relatório 
de ações da “Cidade Empreendedora”. Nesse encontro Chinchilla, citando 
dados do Caged (Cadastro Geral de Empregados e Desempregados) vai 
mostrar que sua administração abriu o equivalente a mais de uma grande 
empresa por ano: 622 novas vagas.

FUGA – A tarifa zero está aí e já é uma realidade, muito positiva por 
sinal, mas o desrespeito no cumprimento de alguns itinerários é a grande 
reclamação dos usuários. Na semana passada, um morador do Jd. Novo 
Éden descobriu às 23h30 que o ônibus que deveria sair do terminal para o 
seu bairro, não passaria pelo terminal e iria deslocar-se direto do centro para 
o bairro. No fim, ele que estava no terminal, teve que desembolsar mais de 
R$ 10,00 para ir de carro de aplicativo para a casa. O barato saiu caro!

INFRATOR – Sem cinto e falando ao celular, os passageiros que 
utilizam o micro-ônibus para Mogi das Cruzes estão assustados com o 
motorista que faz a linha. O homem mexe constantemente no celular e 
anda em altíssima velocidade, seja dentro da cidade ou até mesmo na ro-
dovia. Tá faltando uma fiscalização mais enérgica da Artesp e da EMTU 
em cima dessas linhas, antes que o pior aconteça. 

MEIO AMBIENTE – Moradores do Recanto do Céu e da Rua Maria 
Pituba no Bairro Jd. Eldorado estão denunciando via WhatsApp do Jornal 
Ouvidor uma série de irregularidades ambientais. Tratam-se de constru-
ção que estão sendo erguidas em áreas de proteção ambiental e congeladas 
pela Prefeitura e as obras acontecem sem pudor ou qualquer receio de 
impedimento pela fiscalização. Na área do Recanto do Céu inclusive o 
Meio Ambiente e o próprio CREA-SP estiveram no local e notificaram o 
proprietário que em menos de um mês após a fiscalização segue com sua 
construção em área proibida. 
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Arte e dedicação que adoçam
vidas: a história da confeiteira

Nesta semana de Pás-
coa, Série Profissões 

homenageia a confei-
teira Kelmy Davanzo, 

cujo amor pela culinária 
transformou sua vida.

Recheio de inovação, cober-
tura de determinação, formi-
nhas de coragem e o gosto ado-
cicado do amor: Esses são os 
ingredientes que adoçam a vida 
de Kelmy Davanzo, a confeitei-
ra que há mais de sete anos de-
dica sua vida à arte de moldar 
diferentes sentimentos em for-
ma de bolos e doces.

Hoje, aos 31 anos, Kelmy 
conta que sua história percorreu 
variados caminhos e dissabores 
antes do encontro com a confei-
taria. Biomédica e pedagoga até 
2017, ela relembra que os pri-
meiros contatos com a profissão 
começaram ainda em 2015 
quando, no primeiro aniversário 
da filha, os altos preços propos-
tos pelas confeitarias da época 
atingiram diretamente as deci-
sões da família.

“Ficamos um pouco choca-
dos com o valor cobrado pelos 
doces. Resolvemos fazer os do-
cinhos da nossa festa, com a aju-

da de amigos que tinham muito 
mais entendimento que eu – que 
realmente não sabia de nada da 
confeitaria”, disse. Segundo ela, 
a determinação e o apoio dos 
amigos resultaram no sucesso da 
festa e dos doces criados por ela 
pela primeira vez.

Ela também recorda que a 
moça responsável pelos salga-
dos da festa, também especialis-
ta no ramo alimentício, gostou 
das criações que viu na come-
moração e, com uma pergunta, 
deu início à “aventura na confei-
taria”: “ela gostou dos doces e 
perguntou se ‘fazíamos pra fora’ 
e nos arriscamos falar que sim!”.

Porém, uma das principais 
mudanças em sua vida aconte-
ceu após dois anos e meio, em 
2017, com a chegada do segun-
do filho: “quando meu segundo 
filho nasceu resolvi ficar so-
mente com a confeitaria e real-
mente me dedicar! Busquei fa-
zer cursos, técnicas, e muito 
mais”, comentou.

Entretanto, o caminho de Kel-
my na nova profissão não foi 
moldado pela receita do sucesso 
imediato. A Confeiteira conta 
que no início da carreira, as difi-
culdades na aplicação das decora-
ções, a finalização e pequenos 
detalhes ainda a incomodavam: 

“Foi muito difícil. Doce qualquer 
pessoa pode fazer, e esse nunca 
foi o meu foco, a intenção sempre 
foi oferecer algo de qualidade. 
Digo isso com a certeza de que os 
doces [no início de tudo] eram 
sem muita técnica, conhecimen-
to... mas seguimos!”.

E a desistência nunca foi uma 
opção. Ela conta que a corrente 
de apoio e obras do “acaso” a aju-
daram a se estabelecer no ramo: 
“Tudo aconteceu muito do acaso, 
um falando para o outro... na épo-
ca não tinha nenhuma divulgação 
por meio da internet, foi no ‘boca 
a boca’ mesmo”, é o que diz a 
Confeiteira que conquistou clien-
tes ao longo dos diferentes bolos 
criados com o tempo.

Com o passar dos sete anos, 
as espátulas, o chantilly, a pasta 
americana e os aprendizados 
enfeitaram a trajetória da Con-
feiteira: “Hoje eu sei o que há 
anos não sabia! Existem muitos 
detalhes e passos. A arte da 
confeitaria não é tão simples 
quanto eu pensei logo no come-
ço!”, comentou.

Kelmy também acrescenta 
que a virada de chave em sua 
vida aconteceu em 2022, quan-
do realmente se reconheceu 
como confeiteira e estabeleceu 
a sua própria marca: a Davan-
tins. “Quando mudei essa cha-
vinha na cabeça, as coisas pas-
saram a caminhar realmente. 
Começamos a atender empresas 
grandes, com lembranças em 
datas especiais e até coquetéis. 
Fizemos nossos primeiros casa-

Atualmente há cerca de 233 mil empresas no ramo de confeitarias, as 
quais 90% são formadas por microempreendedoras como a

Confeiteira Kelmy Davanzo (Sebrae/SC).

mentos e festas grandes!”, co-
memora com felicidade.

Hoje, os avanços tecnológi-
cos andam lado a lado com sua 
profissão. Além do delivery e 
doces à pronta entrega, continua 
com encomendas e criações per-
sonalizadas para todas as idades.

Questionada sobre o futuro 
da confeitaria, Kelmy afirma 
não ter medo do que os próxi-
mos anos reservam a ela e ao 
ofício: “Penso que nada no 

ramo alimentício pode deixar de 
existir. A tendência da confeita-
ria é só crescer!”. 

A Confeiteira Kelmy Davan-
zo deixa, em sua mensagem para 
o futuro da profissão, o destaque: 
“hoje em dia cada vez mais pes-
soas buscam aprender a cozinhar 
e fazer os próprios doces. Po-
rém, o que vai fazer as vendas 
continuar crescendo é o ‘diferen-
cial’, seja no preço, estética ou 
no sabor!”, finaliza.

E D I T A L  D E  C O N V O C A Ç Ã O
Pelo presente, ficam convocados os interessados a participarem da Assembléia Geral, que se realizará no dia 

21/04/2024, neste município, na Rodovia Prefeito Joaquim Simão, nº 5620 – Bairro Funil – Santa Isabel- Estado 
de São Paulo, às 10 horas, para deliberar quanto à:

a) APROVAÇÃO DO ESTATUTO da Associação Cristã Renascer;
b) ELEIÇÃO e POSSE da Diretoria Espiritual e Diretoria Executiva;

Santa Isabel, 30 de Março de 2024
Dr. Luiz Charles Suassuna Oliveira
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Teatro da Paixão de Cristo completa 24 anos
Apresentação de 2024

aborda a visão do apóstolo 
João sobre a trajetória

de Jesus Cristo.

Marcada no calendário de eventos ofi-
ciais do Estado de São Paulo e considera-
da tradição de Santa Isabel, o teatro da 
Paixão de Cristo completou 24 anos desde 
a estreia com a proposta de apresentar, a 
cada ano desde 2007, diferentes perspec-
tivas de uma mesma história: a morte e 
ressurreição de Jesus Cristo.

Em 2024 o tema escolhido pelos ar-
tistas que dão vida aos personagens e 
passagens bíblicas foi “E o verbo se 
fez carne e habitou entre nós”, versícu-
lo de João. Segundo o diretor geral da 
peça e intérprete de Jesus, Emerson Bi-
cudo, toda a apresentação tem como 
base o tema, ou seja, desde músicas e 
iluminação até a performance dos ar-
tistas são definidas de acordo com o 
versículo proposto.

O diretor comenta que este ano a 
peça tem como objetivo mostrar os sen-
timentos vivenciados por Jesus, com o 
reflexo do aspecto humano: “A peça 
mostra a humanização de Jesus, como a 
encarnação de Deus no homem, que 
veio para viver tudo aquilo que o ser hu-
mano passa, como o amor, o ódio, o 
perdão. Então buscamos evidenciar o 
lado mais humano de Jesus”.

Em 2024 o espetáculo terá aproximadamente 2h15,
é a maior duração na história da encenação.

E para representar essa perspectiva do 
apóstolo João, Emerson comenta que a 
edição vem após meses de intensa prepa-
ração de toda a equipe da peça, com estu-
dos, pesquisas com teólogos e historiado-
res, ensaios que acontecem desde janeiro, 
e diversos outros fatores que impactam na 
narração da história.

“Fizemos oficinas corporais, auxílio 
de especialistas em dividir atores, leituras 
de mesa e de áudio, oficinas de estudos de 
dança, estudos bíblicos, e muito mais”, 

disse o diretor.
O diretor acrescenta que a apresenta-

ção conta com a ajuda de atores novos e 
de mais experientes, como o retorno do 
ator Marconi Oliveira ao papel do antago-
nista: Satanás.

Para Emerson, a união das gerações 
faz com que a obra revele todos os talen-
tos do município: “É importante destacar 
que todos os atores envolvidos na peça 
são isabelenses, e isso é uma grande vitri-
ne da arte de Santa Isabel”.

Tecnologia em ação
Um dos fatores que acompanham as 

apresentações da Paixão de Cristo é a 
presença da tecnologia. Nos últimos 
anos a encenação contou com a produ-
ção de um estúdio especializado em 
efeitos técnicos, que anualmente se pre-
para em conjunto com atores e produto-
res, para estudos e ensaios de efeitos 
sonoros e de iluminação.

Segundo o diretor geral, hoje toda a obra 
passa por tratamentos de áudio, testes ante-
cipados e outros detalhes: “antigamente 
usávamos microfones ao vivo, mas já houve 
casos em que todos falharam na hora de ini-
ciar. Hoje evidenciamos em meio à tecnolo-
gia, e influencia diretamente em aspectos 
como a trilha sonora, por exemplo”.

Ele destaca que as inovações dos ato-
res, produtores e da tecnologia apoiam 
no sentimento que o público vai receber 
ao vivenciar a experiência: “a arte é isso, 
fazer o ser refletir e pensar fora do co-
mum”, comentou.

Tradição
Mesmo com a encenação tradicional-

mente sendo na Sexta-feira Santa, a peça 
pode sofrer alterações a depender das 
condições climáticas, por exemplo. Na úl-
tima edição a chuva impactou o evento, 
que ocorreu no Domingo de Páscoa.

Para possíveis atualizações nas datas 
ao longo dos anos, fique atento às redes 
sociais do Jornal Ouvidor, o qual avisará 
sobre quaisquer imprevistos.

PÁSCOA: Por que a data
é diferente a cada ano?

Diferente das demais festi-
vidades, páscoa não é uma 

data fixa; Razões por trás da 
mudança envolvem ciência, 

geografia e história; Entenda.

Em meio às preparações para a Pás-
coa, que este ano acontece entre sexta-
-feira (29), hoje (30) e amanhã (31), sur-
ge uma pergunta que se mantém presente 
até os dias de hoje: Por que a data mais 
importante do calendário litúrgico - a 
morte e ressurreição de Jesus Cristo - 
muda a cada ano?

A princípio, a professora de geogra-
fia da rede estadual de Ensino, Magali 
Maronez, comenta que a celebração 
pode acontecer entre os dias 22 de mar-
ço e 25 de abril.

Segundo ela, para compreender o por-

quê deste período, é necessário ter em 
mente que a Páscoa possui origem judai-
ca, que levava em consideração o calen-
dário lunar. Por isso, a festividade ocorre 
sempre no primeiro domingo após a pri-
meira Lua Cheia da primavera do Hemis-
fério Norte.

E para determinar o dia da primeira 
Lua Cheia, ela detalha que é necessário 
ter como base o chamado “equinócio da 
primavera” - momento em que a duração 
do dia e noite se iguala durante a estação: 
12 horas cada, e que acontece entre os 
dias 20 e 21 de março.

Magali acrescenta que no catolicismo, a 
data - estabelecida neste intervalo após o 
“Concílio de Niceia”, em 325 - também é 
influenciada por outros acontecimentos re-
ligiosos, como a soma de 46 dias após a 
Quarta-Feira de Cinzas, dos quais 40 são a 
quaresma e os outros seis a Semana Santa.

A soma dos dias também resulta no 

primeiro domingo depois da primeira lua 
cheia da estação. Portanto, se considerar 
que a data da Lua Cheia muda a cada ano 
lunar, percebe-se que a celebração da Pás-
coa também mudará.

Origem Histórica
De acordo com a professora de história 

da rede estadual de ensino, Valéria Apa-
recida, é importante salientar que antes do 
acontecimento mais importante da litur-
gia católica - a ressurreição de Jesus Cris-
to, a data já estava presente na tradição 
judaica, originalmente conhecida como 
pessach, ou em português: passagem.

Para o judaísmo, esse período relem-
bra a libertação dos israelitas que, guiados 
por Moisés e no início da primavera, saí-
ram do Egito e atravessaram o Mar Ver-
melho rumo à Terra Prometida após 200 
anos em cativeiro.

Próximas celebrações
Em 2024, a Páscoa acontecerá ama-

nhã, primeiro domingo após a primeira 
Lua Cheia, que ocorreu na última se-
gunda-feira (25). Quer saber quando 
será a celebração pascoal nos próximos 
anos? Confira: 2025: 20 de abril; 2026: 
5 de abril; 2027: 28 de março; 2028: 16 
de abril;

Razões por trás da Páscoa
envolvem as fases da Lua.
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Pedreira comemora Páscoa 
com destaque à gratidão

Independente da religião, é a 
fé e a tradição que transformam 
a páscoa em um sentimento ca-
paz de unir as famílias e a socie-
dade formando uma unidade ca-
paz de construir esperança de 
uma vida melhor para todos.

Páscoa, simbolizada pelo ovo 

que representa a reserva da vida, 
a energia que brota de dentro de 
uma frágil embalagem. Para as 
crianças, momentos de doçura 
transformados em sorrisos e gra-
tidão. Para os adultos, a oportu-
nidade de compartilhar da ale-
gria depois de um período de 
recolhimento e meditação.

É com esse sentimento de 
confiança no ser humano que o 
Grupo Empresarial Pedreira e 
Pavimentadora Santa Isabel se 
manifesta nessa Páscoa de 

2024. Temos a certeza de que 
unidos na determinação de fazer 
um município, uma região, um 
país cada vez melhores é que 
compartilhamos essa mensa-
gem de Paz.

Damos sempre o melhor de 
nós mesmos para fazer de nossa 
cidade um exemplo de Respeito 
ao Meio Ambiente e à Vida, cons-
truindo junto de todos os nossos 
colaboradores e parceiros um uni-
verso de tranquilidade e progres-
so.  Feliz Páscoa a todos nós!

Neste período pascoal, 
PSI celebra os valores 

universais evidenciados 
pela data

A IMPRENSA
ENGAJADA

Até o advento das chamadas redes sociais 
era a imprensa tradicional – formada pelos rá-
dios, televisões, jornais e revistas – a grande 
condutora da  chamada “opinião pública”. Pes-
soas mais esclarecidas esperavam o amanhecer 
para ir às bancas de jornais, ou a entrega aos as-
sinantes dos então “jornalões”, como o “O Esta-
do de São Paulo”, “ Folha de São Paulo”, “ O 
Globo” e outros jornais regionais. 

Cada um desses órgãos de imprensa tinha a 
sua orientação, que era clara e definida. As rá-
dios e televisões - sempre de olho nas concessões públicas - eram mais cui-
dadosas. Algumas eram até mesmo órgãos auxiliares da comunicação oficial, 
como a TV Globo. 

Porém, com a chegada das redes sociais, a informação tornou-se impos-
sível de ser controlada, para o bem e para o mal. Como disse o filósofo Um-
berto Eco, a internet “deu voz a uma legião de imbecis”. Até aí, tudo bem e 
era esperado. Mas o mais grave é que parece que os imbecis também toma-
ram as redações dos órgãos de imprensa, confundindo as suas opiniões pes-
soais com o dever sagrado da profissão, que é o de dar a informação precisa 
e  imparcial ao público que dela necessita. 

É o que temos visto nestes tempos. Parece que o governo do presidente 
Lula ainda não começou. Continua a caçada ao ex-presidente Jair Bolsona-
ro, e só se fala dele. Quem está razoavelmente informado sabe que a epide-
mia da dengue está aumentando a cada dia, com número de mortes preocu-
pante, inclusive com a decretação de estado de emergência em várias 
cidades da nossa região. 

No tempo do ex-presidente Jair Bolsonaro, em que ocorreu uma epidemia 
global, do Covid,  o Ministério da Saúde passou a ser notícia todos os dias. 
Agora, temos um silêncio que é cumplice por parte dos órgãos de imprensa, 
tomados por setores da esquerda. 

Ainda nesta semana os rodapés de notícias informam que está faltando anti-
bióticos para tratamento da hanseníase, doença transmissível, e remédios para a 
população indígena, obrigações a cargo do governo federal.  O número de mortes 
da nação Yanomami superou o do governo passado e ninguém comenta. 

A situação no Ministério da Saúde é tão grave que os segundo e terceiros 
escalões foram demitidos, mas sendo substituídos por outros militantes des-
preparados do Partido dos Trabalhadores. Prepara-se uma “saída honrosa” 
para a ministra Nisia Trindade, que é socióloga!! e que foi escolha da “cota 
pessoal” do presidente Lula. 

Na área econômica, o último déficit anunciado, de cinquenta e quatro 
bilhões de reais, o que afeta a estabilidade da moeda nacional,  tem sido omi-
tido pelos órgãos de imprensa. 

LUIS CARLOS CORRÊA LEITE

Santa Isabel registra
média de seis novos casos 

por dia de Covid-19
Já são 447 casos 

positivos de Covid-19 
registrados só neste 
ano. Saúde informa 
que casos estão sob 
controle e reforça as 

orientações e cuidados 
contra a dengue

Apesar da preocupação e to-
das as ações do município esta-
rem voltadas ao avanço dos ca-
sos positivos de dengue, um 
inimigo antigo parece estar as-
sombrando de volta em Santa 
Isabel, a Covid-19. Nos primei-
ros 88 dias de 2024, o município 
já contabiliza um total de 657 
notificações e já soma 447 casos 
positivos, uma média de seis no-
vos casos por dia da doença que 
matou mais de 300 pessoas na 
cidade durante a pandemia que 
assolou o mundo.

Apesar do alto número, a se-
cretaria de Saúde diz que a doen-
ça está sob controle e no municí-
pio não há nenhum paciente 
internado por Covid-19. “Esta-
mos redobrando nossas atenções 
para a dengue, mas sem deixar 
de olhar para outras doenças que 
são tão preocupantes quanto”, 
reforçou a secretária de Saúde, 

Helena Inácio. 
Sobre a dengue, Helena des-

tacou a ação iniciada nesta se-
mana denominada “Xô den-
gue” que levou orientações e 
limpeza para a comunidade da 
Vila São Pedro, por meio do 
apoio das secretarias de Servi-
ços Municipais, Planejamento 
e Meio Ambiente: “Somadas as 
nossas equipes mais as equipes 
dessas Pastas, a gente está con-
seguindo enfatizar bem a im-
portância da prevenção e dos 
cuidados com os pontos de pro-
liferação do mosquito Aedes 
Aegypti”, disse. 

Até o fim da tarde desta quin-

ta-feira, 28/03, Santa Isabel já 
registrava um total de 1.998 no-
tificações de dengue, dos quais, 
334 casos positivaram para a do-
ença na cidade. 

Nas próximas quatro sema-
nas, a Saúde deve ainda percor-
rer outros bairros da cidade 
como Jd. Eldorado por exemplo. 
Em todos os eles, além dos agen-
tes de saúde e endemias a secre-
taria de Saúde ainda conta com o 
apoio do caminhão cata-treco 
que estará recolhendo lixo, entu-
lho e inservíveis descartados 
pela comunidade. As datas e ho-
rários da ação serão divulgadas 
no início da próxima semana.

Agentes da Saúde e equipes das secretarias de Serviços e
Meio Ambiente estão percorrendo os bairros e reforçando as

orientações contra a dengue às comunidades.
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Cidades iniciam vacinação
contra a gripe Influenza

As cidades da região deram iní-
cio nesta semana a Campanha 

nacional de vacinação contra 
a gripe Influenza A H1N1. No 
primeiro dia, Santa Isabel apli-

cou mais de 300 vacinas

Todas as cidades da região já deram 
início a mais uma campanha de vacina-
ção: a da gripe Influenza A H1N1. Os 
postos de saúde já estão aplicando o imu-
nizante no público alvo desta primeira 
fase da Campanha Nacional, que foi ante-
cipada pelo próprio Ministério da Saúde 
em decorrência do alto número de casos 
registrados de Síndrome Respiratória 
Aguda Grave (SRAG) em todo o país.

Seguindo o calendário proposto pelo 
próprio Ministério, Arujá iniciou sua va-
cinação ainda na segunda-feira, 25/03, 
assim como também Igaratá. Somente 
Santa Isabel deu o start na campanha no 

dia seguinte (terça-feira 26/03), mas ainda 
assim no primeiro dia de vacinação a se-
cretaria de Saúde isabelense vacinou um 
total de 333 pessoas. 

Cerca de trinta profissionais que atuam 
em todas as unidades de saúde da saúde 
passaram por um treinamento na segun-
da-feira, 25, visando a capacitaçãonas di-
retrizes do Ministério da Saúde para apli-
cação das doses.

Para a secretária de Saúde, Helena 
Inácio, o treinamento foi fundamental 
para padronizar a campanha em todos 
os postos e permitir que os profissio-
nais da saúde sigam o mesmo protoco-
lo garantindo um atendimento mais se-
guro a população. 

A UBS I – Brotas foi a unidade que 
registrou maior procura pela vacina. De 
acordo com a equipe técnica da Pasta, 
36% do total de doses ministradas no pri-
meiro dia da Campanha, foram aplicadas 
na unidade. Com horário de atendimento 
estendido, 120 pessoas buscaram o local 

para tomar a vacina da gripe.
Quem pode se vacinar

contra a gripe Influenza?
Crianças de 6 meses a menores de 6 

anos; Trabalhadores da Saúde; Gestantes; 
Puérperas; Professores dos ensinos básico 
e superior; idosos com 60 anos ou mais; 
Pessoas em situação de rua; Profissionais 
das forças de segurança e de salvamento e 
Profissionais das Forças Armadas.

Também poderão se vacinar pessoas 
com doenças crônicas não transmissíveis 
e outras condições clínicas especiais (in-
dependentemente da idade); Pessoas com 
deficiência permanente; Caminhoneiros; 
Trabalhadores do transporte rodoviário 
coletivo (urbano e de longo curso); Tra-
balhadores portuários e Funcionários do 
sistema de privação de liberdade.

A Secretaria Municipal de Saúde lem-
bra que as crianças que vão receber o imu-
nizante pela primeira vez deverão tomar 
duas doses, com um intervalo de 30 dias 
entre elas. De acordo com o Ministério da 

Saúde, a vacina utilizada é trivalente e 
apresenta três tipos de cepas de vírus em 
combinação, protegendo contra os princi-
pais vírus em circulação no Brasil.

A Saúde de Arujá, De Frente com o Ouvidor
Nesta semana o Jornal Ou-
vidor bateu um papo com o 
sub-secretário de saúde de 

Arujá, professor Danilo Silva

Os números provam que a Saúde em 
Arujá alcançou um importante feito. A 
cidade avançou em maior oferta de ser-
viços e também na expansão de novos 
equipamentos que permitiram ao aruja-
ense acesso a exames e procedimentos 
que jamais antes existiram na cidade. O 
sub-secretário de Saúde de Arujá, Dani-
lo Silva, esteve nesta semana no Progra-
ma de Frente com o Ouvidor e destacou 
os feitos da Pasta que gerencia ao lado 
do secretário Municipal, Leonardo Reis. 

De acordo com Danilo, o ponto de 
partida foi a preocupação da adminis-
tração do Prefeito Dr. Luís Camargo em 
zerar demandas reprimidas de exames e 
cirurgias, que se estendiam a décadas. 
Por meio de convênios firmados com 
hospitais e Santas Casas da região, aru-
jaenses puderam realizar cirurgias orto-
pédicas, vascular e até bariátricas. Nos 
últimos dois anos foram mais de mil ci-
rurgias realizadas, baixando significati-
vamente uma demanda reprimida que 
nem é responsabilidade do município.

“A gente reduziu uma demanda re-

primida significativa para o Sistema 
Único de Saúde (SUS) tanto para a 
União quanto para o governo do Esta-
do, pois a responsabilidade do municí-
pio é a atenção básica, mas o nosso 
Prefeito entende o drama é da popula-
ção. Avaliamos os casos, estudamos as 
possibilidades e aplicamos esse con-
ceito e hoje vemos a alegria no rosto 
das pessoas de conseguirmos, com re-
cursos próprios, dar fim a uma longa 
espera”, disse Danilo. 

A oferta de serviços de saúde tam-
bém aumentou na cidade, muito em de-

corrência da readequação de serviços 
que já existiam, mas também pela 
inauguração de novos equipamentos, 
como o recém inaugurado Centro de 
Diagnóstico de Imagem, onde será 
possível realizar exames como endos-
copia e colonoscopia: “Hoje o paciente 
leva em média 50 dias para conseguir 
marcar um exame como este junto ao 
governo do Estado, com um espaço 
próprio em nossa cidade conseguire-
mos ofertar uma média de 500 exames 
por mês”, explicou. 

Danilo pontuou também a importân-

cia da inauguração da Unidade de Tera-
pia Intensiva (UTI) Neonatal, um feito 
conquistado ainda nos primeiros anos 
de governo do Prefeito Camargo: “Ain-
da pensando na saúde de nossas crian-
ças, daqui há dois meses a cidade ga-
nhará o seu primeiro Pró-criança, um 
pronto socorro infantil que funcionará 
24 horas por dia voltado exclusivamen-
te para o cuidado infantil”, destacou. 

Outra inauguração a caminho será a 
nova Unidade Básica de Saúde (UBS) 
do Centro, que de acordo com Danilo 
foi desativada na gestão passada. “Atu-
almente quem mora na região central 
precisa pegar até dois ônibus para con-
seguir utilizar a UBS do Pilar por exem-
plo, isso vai acabar, o Prefeito viu a ne-
cessidade, determinou a construção, 
assinou a ordem de serviço e em breve a 
cidade ganhará este novo equipamento 
que funcionará ao lado do Centro de Es-
pecialidades Médicas (CEM) e irá be-
neficiar aproximadamente cinco mil 
pessoas por mês”, diz.

O sub-secretário falou ainda sobre a 
construção do Hospital Regional, além 
de outros importantes equipamentos 
para a Saúde de Arujá, bem como a 
oferta de saúde e bem-estar animal com 
um programa eficaz de castração de 
cães e gatos desenvolvido também na 
gestão do prefeito Dr. Luís Camargo. 

A entrevista completa com o professor Danilo Silva
pode ser conferida no Canal Oficial do Ouvidor no Youtube.
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Prefeitura está promovendo Feira
de doação de animais todas as terças

Animais resgatados em 
situação de abando-

no estão disponíveis a 
adoção em feira pro-

movida pela Prefeitura 
de Santa Isabel, em 

frente ao Ginásio Muni-
cipal de Esportes

Todas as terças-feiras, entre 
às 09h e as 13h, acontece em 
frente ao Ginásio Municipal uma 
feira de animais, onde são dispo-
nibilizados cães e gatos para a 
adoção responsável. A iniciativa 
é da Prefeitura de Santa Isabel, 
por meio da Secretaria de Saúde.

Os animais que vêm do Canil 
Municipal foram resgatados em 
situação de abandono. Antes de 
serem postos para adoção, os 
cães e gatos recebem as princi-
pais vacinas e um chip de identi-
ficação. Os adultos são castrados 
e os filhotes também podem pas-
sar pela cirurgia – realizada gra-

tuitamente pela Prefeitura – 
quando a idade ideal for atingida.

Dentre os animais que estão 
para adoção, algumas histórias 
se destacam como a do gato Pa-
lito, que ganhou esse apelido por 
ter sido resgatado com baixo 
peso. Hoje, ele está saudável e 
com o peso ideal para sua idade.

Já a Costelinha é uma gata fê-
mea de seis meses de idade. Ela 
foi resgatada bem pequena e não 
podia andar. A equipe técnica do 
departamento de zoonoses acre-
dita que ela tenha sofrido uma 
pancada nas costas. Após trata-
mento veterinário e muito cari-
nho, ela está totalmente recupe-
rada e segundo os cuidadores, 
adora correr.

A Novinha também é uma 
gata fêmea. Ela ganhou esse 
nome por ter sido resgatada mui-
to jovem, porém, já com seis fi-
lhotes. Ela foi vacinada e está 
bem de saúde. Seus gatinhos já 
ganharam novos lares e agora a 

mamãe também espera uma fa-
mília para chamar de sua.

A secretária de Saúde, Dra. 
Helena Inácio, afirma que a Pasta 
tem realizado ações constantes 
para o incentivo da adoção dos 
animais. Já o prefeito de Santa 
Isabel, Dr. Carlos Chinchilla, res-
salta a atuação das campanhas de 
castração, por meio do Castramó-
vel: “A Prefeitura tem feito sua 
parte, mas a população também 
precisa ser consciente ao adquirir 
um animal de estimação. Vale 
lembrar que abandono de animais 
é crime!”.

COMO ADOTAR?
Para adotar um dos animais 

disponibilizados pelo Canil Mu-
nicipal basta comparecer a Feiri-
nha de Adoção, que acontece 
todas as terças-feiras (exceto aos 
feriados) entre as 09h e às 13h, 
em frente ao Ginásio Municipal, 
próximo ao Terminal Rodoviá-
rio. No último domingo de cada 
mês (exceto em feriados) a feiri-

nha acontece na Praça Fernando 
Lopes, no mesmo horário.

O tutor deve em ter em mãos 
um documento oficial e preen-
cher um Termo de Responsabili-
dade, se comprometendo a cui-

dar adequadamente do animal. 
Eventualmente, a equipe do De-
partamento de zoonoses poderá 
realizar visitas ao animal adota-
do, a fim de garantir que ele está 
sendo bem cuidado.



Jornal Ouvidor - Sábado / 30 de Março de 2024 9Página Digital

Agenda Rápido da prefeitura de Santa Isabel 
está disponível para todos os públicos

Com o Agenda Rápido a 
prefeitura espera facilitar e 

desburocratizar a marcação 
de consultas nos postos

de saúde.
Depois de lançar o Agenda Rápido, 

ferramenta que proporciona à população 
a comodidade de poder marcar uma con-
sulta médica sem sair de casa, a partir de 
03/04, a Prefeitura de Santa Isabel, por 
meio da Secretaria de Saúde, expandirá a 
ferramenta para todos os públicos.

De acordo com a equipe técnica 
Pasta, inicialmente o programa estava 
disponível apenas para públicos espe-
cíficos, mas agora, qualquer pessoa 
que utilize a rede pública de saúde em 
Santa Isabel poderá agendar as consul-
tas pela internet.

O link para o Agenda Rápido está dis-
ponível no Portal da Prefeitura de Santa 
portal.santaisabel.sp.gov.br/. Na página 
inicial do site, basta acessar o banner 
“Agenda Rápido”, digitar o CPF do pa-

ciente, preencher os dados e criar uma 
senha de acesso e pronto! 

A Secretária de Saúde, Dra. Helena 
Inácio, lembra que para ter sucesso no 
cadastro é importante que o usuário 
esteja com o cadastro ativo no posto 
de saúde. Em caso de dúvida ou difi-
culdade na inscrição, o munícipe pode 
entrar em contato com a unidade de 
saúde de referência.

Para o prefeito de Santa Isabel, Dr. 
Carlos Chinchilla, a ferramenta traz mais 
agilidade no agendamento e comodidade 
para o munícipe que nem sempre tem 
disponibilidade para sair de casa: 

“O Agenda Rápido é uma grande evo-
lução pra Santa Isabel. Lembro da época 
que para marcar consulta as pessoas pre-
cisavam ficar na fila do postinho, desde a 
madrugada. Agora conquistamos o agen-
damento on-line, que traz comodidade à 
população. Buscamos implantar melho-
rias constantes na saúde do município, 
sempre pensando no bem-estar da popu-
lação”, finaliza o Prefeito.

Palestra reúne mais de 120 
empresários em Arujá

“O Preço da Experiência no Mundo 
Corporativo” foi tema da palestra que reu-
niu empreendedores locais para uma dis-
cussão sobre conexões empresariais. A 
Prefeitura de Arujá, pela Secretaria Muni-
cipal de Desenvolvimento Econômico, 
em parceria com a Associação Comercial 
e Empresarial de Arujá (ACEA), propor-
cionou este encontro no Lions Clube de 
Arujá com o renomado palestrante Carlos 
Dias. Na oportunidade, mais de 120 em-
preendedores participaram do evento.

Na apresentação Carlos Dias falou 
da importância do networking para 

quem trabalha com vendas, bem como 
estratégias de liderança e de como au-
mentar o faturamento, por meio da fide-
lização do cliente.

Participaram do evento o prefeito 
Luis Camargo, o secretário municipal 
de Desenvolvimento Econômico, José 
Carlos Santos, a secretária-adjunta Flá-
via Sanches, a diretora da pasta Givânia 
Silva e Paula Farias da Regional do Se-
brae. Bem como o presidente da ACEA, 
Anderson Estevo Diniz, além de empre-
sários, entusiastas sobre o tema e expo-
sitores diversos.
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Gabriel Dias

CONDUTAS VEDADAS: 
MULTA E PERDA DE 

MANDATO
PERDA DE MANDATO 

– Se, por um lado, os candi-
datos à reeleição têm vanta-
gens por estarem mais ex-
postos, ao exercerem o 
mandato. Por outro, a legis-
lação é rígida nas condutas 
praticadas por mandatários, 
a fim de se evitar o abuso de 
poder político.

O abuso de poder político por parte de eleitos, seja 
prefeitos, vice-prefeitos, vereadores, ou servidores 
públicos, acarreta em multa e até cassação do registro 
de candidatura ou perda do mandato.

A legislação tem como princípio preservar a iso-
nomia na disputa eleitoral, a fim de se proibir o uso de 
serviços, patrimônio, bens e servidores públicos em 
prol de candidatos.

As denúncias realizadas contra agentes públicos, 
por condutas vedadas, são analisadas pela Justiça 
Eleitoral em observância ao interesse coletivo, para 
coibir a utilização do bem público e serviço público 
em benefício de candidatos.

A lista de condutas vedadas é extensa. Entre as 
proibições estão o uso de veículos da administração 
pública, disponibilização de funcionários em horário 
de expediente, uso de materiais de consumo, bens pú-
blicos, móveis e imóveis, excesso nos gastos institu-
cionais, distribuição de brindes, a criação de novos 
programas assistenciais, o uso de banco de dados, 
imagens ou informações institucionais pertencentes à 
administração para promoção de campanha eleitoral 
de candidatos.

Alguns municípios do Estado de São Paulo reali-
zaram eleições suplementares após o Tribunal Regio-
nal Eleitoral cassar o registro dos candidatos à reelei-
ção para prefeitos e vice-prefeitos.

No município de Boa Esperança do Sul (SP), os 
candidatos majoritários foram condenados por con-
ceder transporte público gratuito para grupos da ter-
ceira idade, religiosos e doação de cestas básicas.

Fato semelhante ocorreu no município de Ibaté 
(SP), próximo ao município de Araraquara. O prefei-
to e vice-prefeito foram cassados por abuso de poder 
político e econômico devido ao uso de propaganda 
institucional em período vedado e excesso de gastos 
com publicidade. 

O uso da administração pública em favor de can-
didatos desequilibra a disputa eleitoral, proporciona 
vantagens ou prejuízos entre os concorrentes e viola 
o princípio da democracia.

JANAÍNA CAMASMIE
Pós-graduada em Direito Eleitoral

Advogada e Jornalista

Mais de 2,5 milhões de veículos 
devem circular pelas rodovias 
no feriado da Semana Santa

Brasil e o desperdício
de alimentos

Operação da PRF, desta vez, vai focar em 
alertar motoristas sobre o risco de dirigir 

e mexer no celular ao mesmo tempo

É aguardado para este feriado Santo, cerca de 2,5 
milhões de veículos ao menos nas rodovias paulistas. 
Já, para manter as estradas ainda mais seguras para um 
dos feriados mais importantes para os brasileiros, a 
Polícia Rodoviária Federal (PRF) começou nesta quin-
ta-feira, 28, a Operação ‘Semana Santa 2024’. A cam-
panha deste ano terá como foco o risco do uso de celu-
lares ao volante. 

A operação vai até o próximo domingo dia 31. De 
acordo com a PRF, serão fiscalizadas oito rodovias fede-
rais paulistas. Além do uso de celular ao volante, agentes 
rodoviários também estarão alertando os motoristas que 
misturam bebida alcóolica com direção, além do excesso 
de velocidade, ultrapassagens proibidas e a importância 
do uso do cinto de segurança.

A PRF ressalta que a Operação Semana Santa 2024 
não vai apenas manter o foco em fiscalização de infra-
ções de trânsito, mas os agentes também atuarão na fisca-

lização de combate ao tráfico de drogas, tráfico de armas 
entre outros crimes.

Chuva, velocidade e pista molhada
Em decorrência do mal tempo em algumas áreas do 

Estado, a Polícia Rodoviária alerta para os cuidados com 
pista molhada, e pede aos motoristas que fiquem atentos 
aos assessórios de segurança dos veículos, como por 
exemplo, os pneus, alinhamento do veículo, pastilhas de 
freio entre outros itens.

CCR RioSP
Para endossar ainda mais a mensagem de segurança 

no trânsito neste feriado santo, a CCR RioSP, reforça a 
dicas dos motoristas manterem distância do veículo da 
frente, e em caso de chuva forte, é recomendável, parar o 
automóvel em algum ponto fora da rodovia ou em algum 
ponto de apoio da própria CCR, até o tempo se estabili-
zar, sendo seguro retomar a viagem.

“Em caso de emergência, as equipes da CCR RioSP 
podem ser acionadas no APP CCR Rodovias, WhatsApp 
(11) 2795-2238 ou no 0800 017 3536. As informações a 
respeito das condições de tráfego podem ser consultadas 
pelo site ccrriosp.com.br ou ao vivo pela CCR FM RioSP 
na frequência 107,5 do rádio. Em casos de emergências a 
PRF também pode ser acionada pelo número 191.

Domicílios de todos os continentes desperdiçaram 
mais de 1 bilhão de refeições por dia em 2022, enquanto 
783 milhões de pessoas foram afetadas pela fome e um 
terço da humanidade enfrentou insegurança alimentar. 

O desperdício de alimentos continua a prejudicar a 
economia global e a fomentar as mudanças climáticas, a 
perda da natureza e a poluição. Estas são as principais 
conclusões de um relatório do Programa das Nações Uni-
das para o Ambiente (PNUMA), coordenado pela 
WRAP, publicado no último dia 27, durante evento do 
Dia Internacional do Resíduo Zero.

O “Índice de Desperdício de Alimentos” estima em 94 
kg per capita, ao ano, o desperdício de alimentos na etapa 
de consumo familiar no Brasil. A estimativa leva em conta 
apenas o consumo doméstico de alimentos e é resultante 
de um estudo piloto realizado, em 2023, em cinco regiões 
distintas da cidade do Rio de Janeiro. Este estudo realizou 
análises de resíduos orgânicos, por meio de gravimetria, 
em regiões do Rio com diferentes perfis socioeconômicos.

“Embora seja um estudo restrito ao Rio de Janeiro (RJ), 
os dados mostram que o desperdício ocorre mesmo em 
bairros de classe média baixa. Os fatores que levam ao 
desperdício precisam ser explorados em pesquisas qualita-
tivas. É importante destacar que o montante de 94 kg por 
pessoa ao ano leva em conta tanto sobras de refeições, tais 
como arroz e feijão, quanto cascas de frutas e ossos. A 
metodologia do PNUMA não categoriza o desperdício em 
evitável e inevitável, por que consideram relevante reduzir 

o descarte de resíduos orgânicos como um todo”, comenta 
Gustavo Porpino, pesquisador da Embrapa Alimentos e 
Territórios que atuou como revisor do Índice.

Em 2022, foram gerados 1,05 bilhão de toneladas de 
resíduos alimentares (incluindo partes não comestíveis), 
totalizando 132 quilos per capita e quase um quinto de 
todos os alimentos disponíveis para os consumidores. Do 
total de alimentos desperdiçados em 2022, 60% aconte-
ceram no âmbito doméstico, com os serviços de alimen-
tação responsáveis por 28% e o varejo por 12%.

“O desperdício de alimentos é uma tragédia global. Mi-
lhões de pessoas passarão fome hoje, enquanto alimentos 
são desperdiçados em todo o mundo”, salienta Inger An-
dersen, diretora-executiva do PNUMA. “Além de ser uma 
questão importante de desenvolvimento, os impactos des-
se desperdício desnecessário estão causando custos subs-
tanciais para o clima e a natureza. A boa notícia é que sa-
bemos que, se os países priorizarem essa questão, eles 
poderão reverter significativamente a perda e o desperdí-
cio de alimentos, reduzir os impactos climáticos e as per-
das econômicas e acelerar o progresso das metas globais.

“As soluções podem envolver implementação de pro-
gramas de colheita urbana para que alimentos seguros 
sejam destinados, por exemplo, a bancos de alimentos, e 
incremento da compostagem para os resíduos orgânicos 
não comestíveis. Os resíduos das feiras livres, por exem-
plo, podem virar adubo para hortas urbanas e escolares”, 
destaca Porpino.
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Homem é preso após tentar pagar 
compras com notas falsas em Arujá

O golpe não é nada novo, mas ainda 
pode fazer muitas vítimas caso essas 
não estejam atentas a pequenos detalhes 
que fazem a diferença na hora de perce-
ber se uma nota de dinheiro é falsa ou 
não. E foi assim que um homem tentou 
dar o golpe no caixa de um supermerca-
do em Arujá.

Após realizar uma compra no super-
mercado, o indivíduo tentou pagar a com-
pra com diversas notas de R$200,00, mas 
a funcionária do caixa percebeu os deta-
lhes das notas falsificadas e chamou a se-
gurança do estabelecimento. 

A Polícia Militar foi acionada e ao 
abordar o indivíduo encontraram em sua 
carteira o valor de R$ 1.535,00, deste to-
tal, R$ 1.400,00 eram notas falsas.   

O indivíduo foi encaminhado a dele-
gacia de Polícia de Arujá, onde o caso foi 
registrado como crime no artigo 171. O 
suspeito ficou à disposição da Justiça.

Tráfico na 
Avenida 

Brasil
Após denúncia anônima a Polícia Mi-

litar de Santa Isabel abordou e prendeu 
um homem que estava praticando tráfico 
de drogas na Av. Brasil, na tarde de quar-
ta-feira, 27/03. Na busca pessoal, os poli-
ciais encontraram com o indivíduo 83 pa-
pelotes de cocaína. 

O rapaz e as drogas foram encaminha-
dos a Delegacia de Polícia onde o caso foi 
registrado. O celular do indivíduo tam-
bém foi apreendido. Ele está preso e res-
ponderá pelo crime de tráfico de drogas.  

Homem foi preso em
flagrante tentando passar R$ 

1.400,00 em notas falsas
em supermercado


